



ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

politique du tourisme

Question écrite n° 30098

Texte de la question

M. Christian Estrosi interroge M. le secrétaire d'État chargé du commerce, de l'artisanat, des petites et moyennes entreprises, du tourisme et des services afin de connaître le bilan touristique qu'il dresse pour l'été 2008.

Texte de la réponse

Lors de sa conférence de presse du 1er septembre 2008, le premier bilan pour l'été 2008 a été jugé comme « un cru tout à fait acceptable » par le secrétaire d'État en charge du tourisme. Ce bilan devrait se situer dans la moyenne des années précédentes, en dépit d'un contexte économique général et d'une météo peu favorables cette année. Les touristes français sont partis aussi nombreux, mais semblent cependant avoir fait un certain nombre d'arbitrages en termes de consommation (notamment sur les dépenses de restauration et de loisirs) sur leur lieu de vacances. Sur les mois de juillet et d'août, l'évolution de la fréquentation des hébergements touristiques marchands devrait se situer dans une fourchette de - 0,7 % à + 0,5 %, par rapport à celle de juillet/août 2007. Sur l'ensemble des mois de juillet et d'août 2008, les résultats provisoires donnent un recul de 0,6 % de la fréquentation de l'hôtellerie de tourisme, par rapport à la même période 2007. Les nuitées des touristes français, augmentent de 0,3 % par rapport à 2007 (+ 1,5 % en juillet et + 0,8 % en août), alors que la fréquentation étrangère recule de 2 % (- 2,1 % en juillet et - 1,9 % en août). Le taux d'occupation moyen est en baisse (- 0,3 point) et, particulièrement dans les hôtels haut de gamme (- 0,4 point pour les hôtels 3 étoiles et - 2 points pour les 4 étoiles et 4 étoiles de luxe). Globalement, il semble que le mois de juillet ait été meilleur que le mois d'août avec un nombre de nuitées en juillet stable par rapport à juillet 2007, alors que les nuitées du mois d'août ont diminué de 1,2 %. La fréquentation européenne qui avait progressé de 0,8 % en juillet, recule en août de 1,3 % par rapport à août 2007. Sur les deux mois, les nuitées des touristes espagnols et anglais sont en recul. Cela est dû probablement à une conjoncture économique morose dans ces deux pays. Par contre, on note une croissance des nuitées des touristes italiens, russes, néerlandais et belges. La fréquentation américaine est toujours en baisse, et les clientèles japonaise et chinoise reculent fortement. Les résultats relatifs aux campings (40 % de l'hébergement marchand en juillet-août, contre 20 % seulement pour l'hôtellerie) seront connus dans une version provisoire dans la première quinzaine d'octobre.

Données clés

Auteur : [M. Christian Estrosi](#)

Circonscription : Alpes-Maritimes (5^e circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 30098

Rubrique : Tourisme et loisirs

Ministère interrogé : Commerce, artisanat, petites et moyennes entreprises, tourisme et services

Ministère attributaire : Commerce, artisanat, petites et moyennes entreprises, tourisme et services

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 2 septembre 2008, page 7479

Réponse publiée le : 4 novembre 2008, page 9545